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Por Matías Gatica Li 
cronicaíadiaroelsurol 

uego de meses de incerti 
| gireyunda después de 

la renuncia dela exministra 
Carolina Tohá (PPD) para asumir 
una precandidatura presidencial, 
La expresidenta Michelle Bache 
let (PS) descartó ayer una nueva 
postulación. Ante estas decisio. 
nesy los dichos del Presidente Ga 
briel Boric sobre una primaria 
“competitiva”, desdela DC y otros 
sectores del oficialismo se incli 
haron porque haya dos primarias 
en la centro izquierda, y no una 
como aboga La Moneda. 

Através de un video comparti 
do por Horizonte Ciudadano, Ba 
chelet señaló que “tengo la con 
vicción, como lo dije en octubre 
del año pasado, que ahora deben 
ser otros los que asuman el desa 
fopresidencial. La buena política 
exige renovación". 

“En nuestro sector hay perso- 
nas muy valiosas y capacitadas 
que sabrán defender las deman 
das que el pueblo chileno anhela 
y merece (.) Apoyaré con entu 
siasmoaquien resulte elegido pa 
rarepresentar a nuestro sectoren 
las elecciones de noviembre”, 
agregó. 

Desde la oposición la jefa de 
bancada de RN, Ximena Ossan- 
dón, dijo que era “lo que esperá 
bamos, es lo políticamente co. 
rrecto y absolutamente práctico. 
Michelle Bachelet tenía muy cla: 
ro que era muy difícil ganar una 
tercera presidencial, sobre todo 
compitiendo contra Evelyn 
Matthei”. 

“Finalmente el oficialismo re 
solvió por el plan B, van a avan 
zar con Carolina Tohá haciendo 
una suerte de plebiscito para los 
chilenos decómo lo ha hecho es 
te Gobierno”, dijo el presidente 
del Partido Republicano, Arturo 
Squella. 

En tanto, enel Socialismo De 
mocrático y el FA afirmaron que 
entendían la decisión de la ex 
presidenta. "Seguirá siendo un 
tremendo liderazgo del progre 
sismo”, dijo el diputado PDD Ra 
úl Soto. “Tiene un rol inspirador 
y que da la sabiduría”, coincidió 
el presidente de la DC, Alberto 

   

   

Aun día de la renuncia de Carolina Tohá al Ministerio del Interior 

Bachelet dice que no será candidata y 
centro izquierda debate dos primarias 
"La buena política exige renovación”, dijo la expresidenta. El titular de la DC descartó una 
contienda junto al Partido Comunista. 

Undurraga. 
¿DOS PRIMARIAS? 

Luego de la renuncia de Tohá, 

El Presidente Boric reiteró que "va a conversar con los 

diferentes partidos para tener las primarias más 

competitivas posibles”. 

ayer el Presidente Boric reiteró 
queva“conversarcon los diferen 
tes partidos para tenerlas prima 
rias más competitivas posibles”, 
aunque aseguró que aélnole*co 
responde estarhaciendo campa: 
ña por una persona en particular 
(..) El candidato del Gobierno es 
Chile”. 

Ante estos dichosel DC Alber 
to Undurraga sostuvo que “mi re- 
comendaciónal Presidente esque 

  

El parlamentario ya es investigado por fraude al fisco 

Vodanovic se querella contra 
el diputado Joaquín Lavín 
Alcalde lo acusa tráfico de influencias y 
fraude al Fisco. El exUDI descartó delitos. 

Elalcalde de Maipú, Tomás Vo 
danovic, presentó una querella 
contra el diputado exUDI Joa 
quín Lavín León, esposo de la 
exalcaldesa de esa comuna, 
Cathy Barriga, quien ya es inves 
tigado por presuntos delitos de 
fraude al Fisco y falsificación de 

    
Carabinero ebrio cl 

instrumento público en unacau 
saenque el municipio es uno de 
los querellantes. 

Ahora Vodanovic apuntó a La: 
vín porsupresunta participación 
en los delitos imputados a Barri 
gaen Maipú y se querelló portrá 
fico de influencias y fraude al Fis 

hocó vivienda 
Unex Carabinero de Alerce, Puerto Montt, impactó a 

gran velocidad con el cerco de una casa en el sector de Al- 
to Osorno, región de Los Lagos, bajo los efectos del alcohol. 
El hecho no tuvo lesionados y pese a que intentó huir, fue 
retenido por vecinos. 

  

pperamos que la Fiscalía in- 
vestigue estos antecedentes y, de 
comprobarsesu responsabilidad, 
sesolicite el desafuero, formaliza 
ción y lo que determinen los tri 
bunales de Justicia”, dijo. 
Según Ciper, en la indagatoria 

ante la Fiscalía estáel testimonio 
del dueño de una imprenta que 
admitió la boleta de facturas fal 
sas por 17 millones a la Cámara 
de Diputados, cuando en realidad 

    

Bachelet dijo que "en nuestro sector hay personas valiosas y capacitadas” para representar las ideas progresistas. 
se dedique a gobernar,no a hacer 
campaña. Queda un año de Go 
bierno y hay desafíos que no pue: 
den esperar”. 

Y es que Undurraga aseguró 
queesperan hacer unas primarias 
entre los partidos del Socialismo 
Democrático y el FRVS dejando 
fuera de la ecuación al PC. “Espe 
o que podamos construir una 
primaria entre quienes tenemos 
un pensamiento similar (..) Si lo 

    
quese proyecta esla continuidad 
de un Gobierno del 30%, se pro 
yecta una derrota (..) Nosotros 
planteamos que haya dos prima 
rias(..) Naturalmente no partici 
paremos en una primaria con 
ellos (PCY, señaló el falangista, 
quien indicó que el 15 de marzo 
definirán asu candidato. 

Enla misma línea, el precandi 
dato presidencial del FRVS, Jaime 
Mulet, dijo que “creemos que es 

  

ES sector hay personas 
muy valiosas y capacitadas que 

sabrán defender las demandas 

que el pueblo chileno anhela y 
merece (.. Apoyaré con 

entusiasmo a quien resulte 

elegido del sector”. 

Michell Bachelet, 
expresidenta 

e 

más sincero hacer dos primarias: 
una de la centro izquierda y otra 
dela izquierda. Hay diferencias y 
matices en nuestro conglomera- 
do y nos interesa que la ciudada 
nía determine muy bien el pro. 
yecto político con mayor preci 
sión posible”. 

La presidenta del FA, Constan 
za Martínez, dijo ayer a radio Co- 
operativa que coinciden con la 
idea de Boric de una primaria 
competitiva y aseguró queel par: 
tidoya decidió que llevará un can 
didato propio, que se definirá el 
15 de marzo. En cuantoa las posi. 
bles cartas para esa instancia, 
mencionó a Tomás Vodanovic 
*que es una de las figuras mejor 
evaluadas en nuestro país”, dijo, 
al diputado Gonzalo Winter, la 
embajadora Beatriz Sánchezya la 
ministra Antonia Orellana. 

  

Tomás Vodanovic 
informó ayer 
sobre el libelo. 

habrían sido trabajos de campa 
ña. También reveló gestiones del 
diputado en un intento de cam 
bio de uso de suelo. 

Sobre la querella, Lavín respon 
dió que"evidentementeesunaes 
trategia que le trae muchos rédi 
tos políticos, porquesi preguntan 
¿Quiénes Tomás Vodanovic? Es 
quien persigue a Cathy Barriga 
Antes no lo conocía nadie”. 

Megacorte de luz: Orrego pide un auditoría 
internacional y toque de queda “digital” 

El gobemador de la región Me 
tropolitana, Claudio Orrego, jun: 
tocon representantes de laSubse 
cretaría de Telecomunicaciones 
(Subtel) y empresas de telecomu 
nicaciones, realizaron un diag- 
nóstico acerca del apagón masi 
vo que afectó a la gran mayoría 
del país el pasado 25 de febrero. 

Orrego criticó duramente la 
respuesta anteel apagón masivo, 
enfatizando en que la situación 
no fue causada por un fenómeno 
natural,sino por una fallaintema 
delsistema: "Lo primero que tiene 
queexplicarelcoordinadores por 
quélas medidas no se adoptaron 
antesysilas quese adoptaron, por 
quéno funcionaron”, afirmó, 

Hizo hincapié en queel apagón 
fue el peor dela historia reciente 
del país, debido a que“no funcio 
nó ningún protocolo de emer 
gencia,ninguno”, y queni siquie 
a hubo comunicación efectiva 
entrelas generadoras, transmiso 
ras y distribuidoras de energía. 

El gobernador también expre 
sóla gravedad del incidente, plan 
teando quel coordinadordel sis 

tema eléctrico deberá responder 
no solo ante el parlamento, sino 
también ante la justicia. “Noso. 
tros creemos que tiene que haber 
una auditoría internacional inde- 
pendiente delo que pasó”, señaló 
Orrego. 

En el encuentro, la autoridad 
regionalseñaló que yasolicitaron 
a la Subtel que investigue si es 
quelasempresascumplieroncon 
las normativas de autonomía en 
situaciones de emergencia, ade 
más de cuestionar la capacidad 
del país para enfrentar este tipo 
de situaciones considerando el 
nivel de digitalización que hay e 
hizo un llamado a revisar las fa- 
cultades fiscalizadores del ente 
regulador. 

Orrego detalló que se solicitó 
a la Subtel que investigue si las 
empresas de telecomunicacio 
nes están cumpliendo con el De 
creto60, queestablecelos niveles 
de autonomía de ciertos actores: 
“Le hemos pedido la Subtel que 
fiscalice si esto ocurrió o no ocu: 
rrió, ysi no ocurrió, que pasen las 
multas que correspondan”, dijo 

    
el gobernador. 

Además, sereconocióla limita 
ción delafiscalizaciónactual y se 
hizoun llamado aavanzarcon un 
proyecto de ley que cree una su 
perintendencia de telecomunica 
cioneso bien otorgue mayores fa 
cultades y recursos ala Subtel. 

El gobernador Orrego criticó actuar de la Subtel. 

Porotrolado, Orrego cuestionó 
las facultades de la Subtel para 
queen materia de emergencia se 
pueda restringir el uso de las re 
dessociales: “Cualquieraseala au 
tonomía que tengamos, sila gen 
tese ponea mirarNetflix, estodu: 
Ta minutos”.
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